

Filial Santiago “Conecta con el Mundo” en Expo Cibao 2018



Manos amigas a través de operativos médicos en La Vega



Terapia Ocupacional para la vida independiente





Asociación Dominicana
de Rehabilitación, Inc.

Esta es una publicación de la
Asociación Dominicana de Rehabilitación
Filiales Santiago, La Vega y Bonao
www.adr.org.do

Noviembre 2018
"Rehabilitación SOMOS TODOS"

Edición a cargo:
Departamento de Relaciones Públicas
ADR Cibao Central

Textos:
Yaira Portes
Coordinación Relaciones Públicas

Colaboradores:
Administraciones de Filiales Santiago,
La Vega y Bonao,
Departamentos de Trabajo Social
y Terapia Ocupacional

Visión:

Ser la institución líder en prestación de servicios de rehabilitación integral a nivel nacional con proyección internacional.

Misión:

Proporcionar el más eficiente servicio de rehabilitación para la atención integral a las personas con discapacidad física o intelectual, sin importar su condición socioeconómica.

Valores:

- Calidad • Ética
- Recursos Humanos
- Imagen en la Comunidad
 - Rentabilidad
- Responsabilidad con los Usuarios
 - Expansión
- Ambiente de Trabajo
- Innovación • Expansión
- Seguridad



Distinguidos amigos y colaboradores:

La Asociación Dominicana de Rehabilitación (ADR) continúa en el interés de desarrollar iniciativas dirigidas a lograr igualdad de derechos, mayor autonomía en la vida independiente, equiparando oportunidades para la atención integral y la inclusión.

Reiteramos nuestro reconocimiento, aprecio y agradecimiento por la solidaridad y generosa colaboración recibida de socios, empresas, instituciones; por el apoyo que nos ofrece el Estado dominicano a través de diversas instancias, así como el respaldo permanente de medios de comunicación y de todos los que se suman y multiplican sus aportes y contribuciones, que hacen posible el sostenimiento, expansión, fortalecimiento y ampliación de los servicios de rehabilitación, educación especial, formación e inserción laboral en cada uno de los 33 centros que conforman actualmente nuestra red de atención, consolidándonos como una red pionera en la atención integral de personas con discapacidad en todo el país.

Para continuar fortaleciendo nuestros procesos de atención y rehabilitación integral de las personas con discapacidad y continuar avanzando en su visibilidad y participación activa, en la vida cotidiana, se requiere mayor empuje, dinamismo y cohesión en cada uno de los centros que conforman la ADR, haciendo todo lo posible por impulsar las iniciativas dirigidas a sensibilizar y procurar mayores resultados en la inclusión social, educativa, laboral, así como desarrollando proyectos que promuevan la autonomía, vida independiente, la accesibilidad y transporte que son tan necesarios para una inclusión plena.

Fomentando nuestra mística y filosofía, estaremos siempre en mejores condiciones para focalizar todos los esfuerzos en el reto constante y permanente de equiparar oportunidades que beneficien a las personas con discapacidad de República Dominicana, sin importar condición social, económica, educativa, ocupacional, la edad o el sexo, procurando su atención integral, como derecho que les asiste, por igual.

Gracias por sus aportes generosos y los solidarios esfuerzos para guiarnos hacia el logro de mayores realizaciones a favor de esta noble causa.

Arturo Pérez Gaviño
Vicepresidente Ejecutivo

TEJIENDO ROSAS: DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD



El Día Internacional de las Personas con Discapacidad fue declarado en 1992 por la Asamblea General de las Naciones Unidas mediante una resolución para conmemorarse el 3 de diciembre de cada año. El objetivo es promover los derechos y el bienestar de las personas con discapacidades en todos los ámbitos de la sociedad y el desarrollo, así como concienciar sobre su situación en todos los aspectos de la vida política, social, económica y cultural.

Está ampliamente demostrado que una vez eliminados los obstáculos a la integración de las personas con capacidades distintas, estas pueden participar activa y productivamente a la vida social y económica de sus comunidades. Por ello es necesario eliminar las barreras de la asimilación de la discapacidad en la sociedad.

La accesibilidad y la inclusión de las personas con discapacidad son derechos fundamentales expresados durante la Convención que avala cada viabilidad del sector. Son las condiciones sin las cuales no pueden disfrutar de sus otros derechos. La Convención (artículo 9) pide que las personas con discapacidad puedan llevar una vida independiente y

participar de forma activa en el desarrollo de la sociedad. Solicita a los Estados que tomen las medidas apropiadas para darles pleno acceso a la actividad cotidiana y eliminar todos los obstáculos a su integración en las sociedades.

Entre pétalos:

- Población mundial con discapacidad: Siete mil millones de personas.
- Más de mil millones sufre algún tipo de discapacidad (una de cada siete).
- Más de cien millones de individuos en condición de discapacidad, son niños.
- Los niños con discapacidad tienen cuatro veces más posibilidades de ser víctimas de algún tipo de violencia.
- 80% de las personas con discapacidad viven en los países en desarrollo.
- 50% de las personas con discapacidad no tienen acceso a la sanidad.

FILIAL SANTIAGO “CONECTA CON EL MUNDO” EN EXPO CIBAO 2018

Del 26 al 30 de septiembre la Filial Santiago de la ADR participó en la trigésimo primera feria multisectorial Expo Cibao 2018, organizada por la Cámara de Comercio y Producción de Santiago, que este año se realizó en el Parque Central bajo el lema “Conectando con el Mundo”.

La Filial Santiago, además de lograr un elegante stand, tuvo una presentación artística con los estudiantes de la Escuela de Educación Especial en la tarima de la Feria, que fue muy aplaudida por la audiencia. También recibió numerosas visitas, incluyendo la del alcalde Abel Martínez, quien pronunció las palabras de salutación en el acto de inauguración.

Para la Filial Santiago fue de gran satisfacción sumarse al grupo de 150 instituciones que participaron en este espacio, donde representantes de diferentes sectores económicos del país, así como programas de desarrollo de diversas áreas, se dieron cita para dar a conocer sus productos y/o servicios a los más de 250 mil visitantes que hicieron de esta Feria un foco de grandes oportunidades.



ESCUELA DE EDUCACIÓN ESPECIAL, ESCUELA PARA LA VIDA



Desde hace 48 años, la Escuela de Educación Especial de la ADR Filial Santiago se encarga de desarrollar y aplicar programas de enseñanza/aprendizaje para la población en edad escolar (niños y adolescentes) que presenta necesidades educativas especiales asociadas a la discapacidad intelectual y físico-motora.

En ese sentido, la Escuela lleva a cabo múltiples actividades que buscan facilitar la participación de estos niños y adolescentes en situaciones de enseñanza/aprendizaje normalizadas, con la finalidad de que esos aprendizajes sirvan de base para las actividades de su vida adulta. Entre las actividades encaminadas a ese fin, realizadas durante los últimos meses, estuvieron: campamento de verano en Jarabacoa, pasadía familiar, charlas, jornadas médicas, juegos deportivos y celebración de fechas emblemáticas.

Gran parte de los estudiantes de las Escuelas de Educación Especial son de escasos recursos, por lo que ADR gestiona apadrinamientos con diferentes

colaboradores para poder realizar estas acciones. Sin embargo, se necesitan más manos solidarias para impactar en las vidas de estos niños y adolescentes, de modo que puedan sacar el mayor provecho de este proceso de enseñanza/aprendizaje, que está fundamentado en el amor al prójimo y respeto a la dignidad humana.



FILIAL SANTIAGO REALIZA OPERATIVOS MÉDICOS Y PSICOPEDAGÓGICOS



La ADR Filial Santiago realizó en el período mayo-septiembre 7 operativos médicos y psicopedagógicos, donde 1,325 personas fueron beneficiadas con consultas y medicamentos de manera gratuita. Las especialidades ofrecidas

en dichos operativos fueron, entre otras: Fisiatría, ortopedia, pediatría, ginecología, dermatología, oftalmología, medicina general, psicología y pedagogía.

Con estos operativos, la ADR Filial

Santiago continúa promoviendo su misión de ofrecer servicios de calidad para la atención integral de todas las personas, sin importar su condición socio-económica.

FILIAL SANTIAGO REALIZA ACTIVIDADES FORMATIVAS



Las charlas a usuarios, educadores y colaboradores forman parte importante de las acciones de la ADR Filial Santiago, por lo que se impartieron ocho, durante los meses de mayo a septiembre. Los temas tratados en esas jornadas formativas fueron: estrategias para trabajar la diversidad en el aula, higiene postural, trastornos del lenguaje, intervención temprana, terapia ocupacional, hidroterapia, intervención del terapeuta ocupacional en niños con trastorno del espectro autista, etapas del desarrollo y formación e inserción laboral para personas con discapacidad.



Angiolina Toribio, Justina Herrera, Ana Mercedes Torres, Ana Rivas, Maghirlyn Marín, Fátima Núñez, Arisleidy Defrank y Esther García fueron las encargadas de facilitar estas charlas; que se realizaron en escuelas, centros de atención a la infancia, centros juveniles y en la sala de espera de la ADR.

MANOS AMIGAS A TRAVÉS DE OPERATIVOS MÉDICOS EN LA VEGA

1,649 personas fueron beneficiadas con consultas gratuitas durante los seis operativos médicos y psicopedagógicos que llevó a cabo la ADR Filial La Vega en los meses de junio a septiembre del presente año.

Las consultas fueron realizadas por médicos y especialistas en las áreas de fisioterapia, ortopedia, psicología, pedagogía, cardiología, pediatría, dermatología, oftalmología, odontología, cirugía y medicina general.

Esta obra ha sido posible gracias al Comité de Gestión y al equipo institucional quienes realizan su labor con amor, disposición y vocación de servicio; así como de manos amigas que se han unido en estas acciones que realiza la Filial en favor de toda la sociedad Vegana, entre las que se encuentran el Grupo Medrano, Radio Santa María, el Hospital Regional Universitario Doctor Luis Manuel Morillo King, la Clínica Concepción, el Centro de Especialidades Médicas Vegano (CEMEVE), el Instituto Dermatológico Integral, la Óptica Barcelona, la Óptica Balcácer, la Fundación Sonrisas y las juntas de vecinos de la ciudad, así como los laboratorios Rangel, Ibero Fármacos, Roemmers, Alfa, Procaps, Valent, Gefarca y Acromax.



IMPARTEN CHARLAS EN LA FILIAL LA VEGA

Cerca de 500 personas participaron en las charlas realizadas por la ADR Filial La Vega en esa localidad, durante el período mayo-septiembre de este año.

El Colegio Eugenio María de Hostos, la Escuela Ana Victoria, la Iglesia Sagrada Familia, la Escuela Laura Vicuña, la Escuela Monseñor Mauricio Vargas, la Casa de la Juventud, la Fundación Sonrisas, los puntos de reunión de juntas de vecinos y las instalaciones de la Filial fueron algunos de los lugares escogidos para brindar formación sobre responsabilidad de los padres en las tareas de los niños, uso correcto de la mochila e higiene postural, así como para ofrecer información sobre los servicios que ofrece la ADR en la ciudad de La Vega y sus alrededores.



Cabe destacar el encuentro formativo realizado con personas amputadas, bajo la coordinación de las áreas de Fisioterapia, Ortopedia, Terapia Física y Terapia Ocupacional; donde fueron ofrecidas informaciones importantes sobre ese tema y presentados varios testimonios con historias de éxitos de pacientes de la Filial que han sido beneficiados con el servicio de clínicas de amputados.



A través de las clínicas de amputados, la Filial La Vega ofrece a los usuarios de todo el Cibao la posibilidad de optar por prótesis que le permitan una mejor calidad de vida. Estas prótesis son trabajadas con seguros médicos privados y el SENASA subsidiado, lo que permite que pacientes de escasos recursos puedan obtenerlas por un costo accesible.

TERAPIA OCUPACIONAL PARA LA VIDA INDEPENDIENTE

La mejora de la calidad de vida de las personas con discapacidad es el eje central en el trabajo que realiza el Departamento de Terapia Ocupacional de la ADR Filial Bonao, que busca en cada servicio brindado maximizar el nivel de función de sus usuarios y lograr que sean lo más independientes posible en todos los aspectos de su vida. Para ello, desde el año 2013 este departamento ha desarrollado e implementado varios programas, que han sido de gran beneficio para quienes reciben este servicio, entre los que están:

- **Programa de terapia recreativa**, ejecutado en la Filial desde el año 2013, diseñado para ayudar a las personas a suplir sus necesidades físicas y emocionales, aumentando sus capacidades sociales y de participación.
- **Programa para la vida independiente**, implementado también desde el 2013, en el cual se realizan visitas domiciliarias en conjunto con el departamento de Trabajo Social a personas de escasos recursos, para evaluar e identificar las limitantes que presentan en su desempeño funcional, así como para fomentar el desarrollo de habilidades y destrezas que les permitan un manejo independiente en la vida diaria.
- **Programa de rehabilitación geriátrica y cuidado personal**, desarrollado a partir del año 2014 en el Hogar de Ancianos San Antonio de Padua y desde julio de este año en las instalaciones de la Filial, con la finalidad de recuperar, mantener y/o aumentar la vitalidad de las personas de la tercera edad a través de la actividad en sus distintas manifestaciones. En el mismo se realizan acciones recreativas, ejercicios y se brindan orientaciones encaminadas al manejo del auto cuidado.
- **Programa de prevención**, donde se planifican y realizan charlas en las diversas localidades que cubre la Filial.



En esta área también se realiza una importante tarea en cuanto a la formación e inserción laboral se refiere, ya que se encarga de identificar las competencias de los candidatos de acuerdo a los intereses mostrados luego de ser reclutados por la Filial.

ADR FILIAL BONAO OFRECE ATENCIONES MÉDICAS Y PSICOPEDAGÓGICAS



La ADR Filial Bonao facilitó 1,702 atenciones gratuitas a través los cinco operativos médicos y psicopedagógicos que fueron realizados entre los meses de mayo y septiembre 2018, en las especialidades de: fisioterapia, psicología, pedagogía, pediatría, cardiología, ginecología, oftalmología, odontología, otorrinolaringología, medicina general y medicina familiar.

Además de las atenciones gratuitas, esta Filial realizó durante estos operativos entrega medicamentos, kits de cuidado dental, canastillas de embarazo, monturas de lentes y sillas de ruedas, estas últimas a pacientes que fueron previamente evaluados por el Departamento de Trabajo Social.

Cabe resaltar, que en estos operativos la Filial ha recibido el apoyo y la colaboración de diversos centros educativos, laboratorios y agrupaciones que se han unido a la labor que desde 1973 realiza esta entidad en bien del municipio de Bonao y la provincia Monseñor Nouel.

DIRECTORIO - FILIALES CIBAO CENTRAL

Filial Bonao

Calle Eugenio María de Hostos No. 58, Bonao
809-525-3922
admbonao@adr.org.do

Filial La Vega

Calle García Godoy, al lado del Hospital Morillo King, La Vega
809-573-2981
admlavega@adr.org.do

Filial Santiago

Av. Estrella Sadhalá No. 4, al lado del Codia, frente a la Villa Olímpica
809-581-0837
admsantiago@adr.org.do

SEGUROS AFILIADOS



SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ADRnacional



Asociación Dominicana de Rehabilitación



ADR-Asociación Dominicana de Rehabilitación